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任期制は不安定な雇用であり、デメ

リットも多く、廃止すること。現職

教員に任期付き任用への同意を強制しない

こと。
大学 導入時にそれぞれの部局で定め、問題

なく運用されてきた。労働契約法改正への

対応について部局に希望を聞いているとこ

ろだ。医学系では助教５年と今までどおり

だ。保健学科については教授１０年、准教

授７年、講師７年、助教に５年の任期が付

いている。４月以降は助教にのみ5年の任期

を残す。５年後に審査を受け、本人の希望

があれば無期となる。流動性、資質の見極

めにおいても５年の任期を残すことはうな

ずける。

組合 採用時に審査をしているので十分だ。

組合としては、不安定雇用につながる任期

制の廃止を求める。

大学 ５年で有期雇用から無期雇用に転換す

る権利が発生し、任期の廃止に近づけた。

少しは進歩したと思う

組合 がん研ではどうなっているか

大学 助教の一部に適用されていた再任１回

限りの制限を廃止し、５年任期再任可とし

た。教授、准教授、講師、助教に５年の任

期がついている。

組合 特任教員について育児休業等期間は雇

用期間に含まれることになった。前は除か

れていたので条件が悪くなっている。

大学 確かに今回の改正では雇用期間に含ま

れる。早く５年に到達できるというやり

方が採用されたと思う。

組合 特任は自分で給料を稼いでくるのだか

らわざわざ任期制をつける必要は無いので

はないか。

組合 パート職員は医学系にはかなり在職し

ている。長く勤め経験をつんでも５年で雇

止めとなる。都合が悪いのではないか、医

学系からも本部に改善を申し出てほしい。

組合 今在職している人は無期に転換でいい

のですね。

大学 まだ説明が無いのではっきりしたこと

はいえない

組合 コメディカルはこれまで最上９年の雇

用が可能だったが、４月からは５年になる。

現場でも人を育てられず困る。

組合 本部人事課からは、これから働くパー

トタイムは原則５年だと説明を受けた。既

に働いている人は期待権が発生するので５

年を超えていれば無期になれる。例えば教

室系事務等では毎年同じ仕事があるにもか

かわらず５年後に違う人を雇うことになり

不合理だ。

そのような雇われ方は人材を確保する時

に困る。部局からも人材の確保や運営上難

しいことを大学に申し出てほしい。組合と

協力していい方向に持っていけるように出

来るのではないかと思う。

薬剤師の件は９年にしたとき人材確保が

必要ということだった。組合としては不利

益変更であると考えている。
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働く環境は自分たちの手で！組合に入りましょう

医薬保健研究域長と懇談いたしました
昨年１２月に要求書を提出、３月２６日に懇談を行いました。当局からは井関研究域長 大竹保健

学系長 池森事務部長 中越総務課長、山本医学総務係長 羽村人事係が出席。組合からは執行委員

長はじめ６名が参加しました。以下に概要をお知らせします。

要求



常勤を希望する非常勤職員を常勤職

員にすること。登用試験での採用人

数を増やすこと。技術補佐員の常勤化の

道を開くこと。

大学 大学全体のことであり、回答しにくい。

３１歳から登用試験の受験資格が与えられ

る。昨年は２名が常勤になった。

大学 技術補佐員の常勤化というのはコメディ

カルのことか。

組合 技術補佐員も試験を受けられるが、そ

れは事務職の採用となる。技術補佐員がそ

のまま常勤の技術職員となるような道を開

拓してほしい。特に技術補佐員をたくさん

かかえている部局から声を上げてほしい

大学 退職者が出なければポストが空かない。

資格持った人はいるが制度を作ってもらわ

ないと常勤化は出来ない。

６０歳の定年後も希望者全員を６５

歳まで雇用することを企業に義務付ける

改正高年齢者雇用安定法が成立した。６

５歳定年を早期に実現出来るように、医

薬保健研究域でも対策を準備し、その内

容について組合と協議すること。

大学 平成２５年４月から法改正に対応して、

就業規則を改正した。再雇用対象者を労使

協定で限定できる規程を、段階的に対象年

齢を上げていく経過措置を設けて廃止する。

組合 現在でも６５歳まで働ける制度になっ

ているが。組合としては定年を６５歳まで

延長する制度を求めている。

大学 若い人の雇用とか給料とか退職金の設

定とか法人としては難しい。気持ちは分か

るが課題が多い。

パートタイム職員に一時金を支給す

ること。現場での経験年数に応じて時給

を引き上げること。

大学 大学全体のことであり答えられない

組合 経験をつんでも待遇に反映されない。

１０円でも２０円でも時給が上がるよう声

を上げてほしい。一時金についても少しで

も出るとやりがいがある。モチベーション

があがるような対策をされるようお願いし

たい。

ハラスメントは被害者の人生を左

右する重大な問題だが、未だに減ってい

ない。実効ある方策を早急に取ること。

大学 工夫はしている。相談室を置いたり特

別な時間を設けて研修会を行っている。Ｈ

Ｐでも啓蒙されている。いいアイデアはあ

るか？

組合 相談件数、解決件数については公開さ

れるようになった。しかし、ハラスメント

があったとき新聞報道ではじめて知る。

こう対策をとり、こう解決したというよう

なものについても、事例を公開したら効果

があるのではないか。

大学 相談室に本人が名乗り出て相談しない

と動けない。相談しやすい雰囲気作りは大

事だ。

キャンパス出入り口や周辺での喫煙

は、現在もしばしば見かけられる。有効

な禁煙対策を取ること。

大学 キャンパスの前やつくしんぼ保育園の

周りで吸う人がいて苦情もきたが、かなり

改善された。通知を出し、見回りをして注

意する等した。キャンパス外は違法でない。

出入り口がみっともないということか。

組合 煙も流れるし、吸殻もきたない。医学

類から、喫煙者の採用についてきびしくす

るなど規制できないか。

大学 角間に比べると禁煙の意識は高いよう

に見られる。

組合 保健学類でも非常に少ないけれど喫煙

者がいる。制度的に減らせないか。

大学 世界禁煙デーのときはメールで皆さん

に啓蒙している。
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医学類入り口から立体駐車場までの

道にはルールを守らない駐車が多く、

また歩行者も多くて危険な状況である。

自動車と歩行者の通路を分離するなどの

安全対策を、早急にとること。

大学 玄関からゲートまでの道に両側に車を

停めていて入れないという問題があったが、

張り紙を徹底的にして現在はいなくなった。

次々と工事が始まり駐車スペースが足りな

い状態だ。出来れば公共交通機関を利用し

ていただきたい。パスカードについても発

行数を減らすと少しは改善される。

組合 自転車置き場の場所がなくＦ棟玄関前

に乱雑に止めてある。以前医学部の前にあっ

た屋根付きの駐輪所を撤去したためだ。

大学 １５０周年のモニュメントを設置する

ため撤去した。図書館前のところに新たに

自転車置き場を作る予定だ。

組合 撤去したところには建てないのか。

大学 その予定は無い。代わりの場所を探し

ている。

組合 生協の前の道幅が狭く、車が通ると危

険だ。改善してほしい。

大学 生協の改修が予定されている。そのと

きまた駐車規制があると思う。検討させて

いただく。

つくしんぼ保育園は教職員の子育

てに重要な役割を果たしており、今後も

要請があった場合には便宜を図ること。

大学 そういう姿勢でいる。運動会のときテ

ントや椅子の貸し出しなど行った。必要な

ときは言ってほしい。

組合 引き続きよろしくお願いします。

労働契約法改正に係る、金沢大学の対応に

ついて、職種別の具体的対応を裏面に掲載
しました。（資料は人事Webページ上より）
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女性部 学習会
６月７日（金）昼時間

「アジアの国際結婚事情」

場所：角間組合事務所
お弁当出ます！

講師：南 相瓔さん（経済学類）

新入組合員歓迎会
６月１４日（金）18：30～

場所：Fusion21 レストラン（金沢２１世紀美術館内）
会費：２０００円（新入組合員無料）
申込：６月１０日（月）まで

※歓迎会前の企画
美術館無料ゾーンの鑑賞会 18：00～18：30
解説：大村雅章さん 予定（学校教育学類）

６月の行事予定

女性部 「苔玉作り」
６月１８日（火）昼休み時間）

場所：角間組合事務所 軽食でます

参加費 １００円

お申し込みは、組合事務所までご連絡下さい。

電話：２６２－６００９〈角間内線２１０５〉（宝町内線２４９６）
E-Mail：kanazawa@ku-union.org
または：4bunkai＠med.kanazawa-u.ac.jp
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